

## **Consigna N° 1: Ámbito institucional**

La primera Consigna que desarrollaremos es para poder conocer de donde vienen, y será el lugar que Uds. elijan para desarrollar el proyecto.

Nos sirve para conocernos y tener una idea de que unidades académicas provienen, en que áreas y/o direcciones, y cuales son las tareas que desarrollan habitualmente.

Los proyectos no se desarrollan en un vacío, sino que tienen lugar en una institución con sus respectivas normas, códigos culturales, relaciones jerárquicas, organización administrativa, las actividades que se desarrollan en la institución y sus responsables, entre otras. Es importante poder identificarlas y explicarlas ya que nos ayudarán a diseñar de forma adecuada nuestro proyecto para que tenga éxito.

Asimismo, la redacción del ámbito institucional permite explicar y comunicar a un lector externo, que no necesariamente conoce las características de la organización, en donde tendrá lugar el proyecto.

### **Consigna:**

**Elaborar un texto que describa el ámbito institucional en el cual se va a desarrollar el proyecto.**

Dicho texto debiera poder responder a las siguientes preguntas:

¿En cuál dependencia, dirección o área se desarrollará el proyecto?

¿Cuáles son las funciones y responsabilidades de dicha área?

¿Cuántas personas trabajan en dicho ámbito?

¿Qué funciones y tareas desarrolla cada una de las personas que trabaja en dicho ámbito?

¿Qué capacitaciones tienen las personas que trabajan en dicha área?

¿Cuál es la relación jerárquica del departamento o área en donde se desarrollará el proyecto con las restantes áreas de la institución? (INCLUIR UN ORGANIGRAMA DE LA INSTITUCIÓN)

¿Cuál es la magnitud de trabajo que tiene el área? ¿existen épocas del año donde el trabajo se intensifique? (ejemplo: cantidad promedio de pacientes que atiende una determinada área del Hospital Universitario)

**Pautas de presentación:**

Formato: Hoja tamaño A4, márgenes estándar, fuente arial 11, interlineado 1,5.  
Extensión: 0,5 a 1,5 carilla.

**Forma de entrega:**

Cuando tengan listo el documento, hagan una participación en el foro (respondiendo) y adjunten el archivo. No abran un nuevo foro! Nombre de archivo: Para organizarnos bien, el nombre de archivo debe ser "Apellido - consigna 1 - v0" (Por ej.: Zaba - consigna 1 - v0). El documento debe estar en formato .doc o docx (no suban pdf).

**Errores comunes para estar atentos y evitarlos:**

En el ámbito institucional no se deben incluir los objetivos del proyecto, ni tampoco explicar lo que se proyecta hacer. **Únicamente deben enfocarse en describir el ámbito institucional en donde se realizará el proyecto.**

Ejemplo de ámbito institucional de un proyecto desarrollado en el Ciclo Básico Común de la Universidad de Buenos Aires.

En 1985 la Universidad de Buenos Aires creó el Ciclo Básico Común, mediante la RCS 323/84, con el objeto de ofrecer una formación general e interdisciplinaria constituyéndose como el primer ciclo formativo común para la totalidad de las carreras. Su creación se originó, a su vez, en el marco de la supresión de los exámenes de ingreso a la universidad.

De acuerdo al sistema de información de la institución, durante el período 2004-2016 se inscribieron un promedio de 51.076 alumnos. Por su parte, al año 2017, el conjunto de asignaturas del CBC es dictadas en 23 sedes de

las cuales 7 se encuentran radicadas en la Ciudad de Buenos Aires mientras que las 16 restantes se ubican en la Provincia de Buenos Aires. Para el mismo año la cantidad de cargos docentes totalizan los 5.516. Entre el amplio listado de asignaturas que integran el CBC, Matemática (cód. 51) se dicta para una multiplicidad de carreras correspondientes a 8 facultades por lo que puede advertirse que una proporción significativa de alumnos debe cursarla de manera obligatoria. Lo anterior cobra relevancia si se advierte que, según los informes anuales de gestión, durante el período 2007-2016, únicamente ha aprobado en promedio el 57% de los alumnos inscriptos por primera vez.